

## Acelerar crecimiento económico, reto de México: Zoellick (El Financiero 07/05/08)

Acelerar crecimiento económico, reto de México: Zoellick (El Financiero 07/05/08) Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 7 de mayo de 2008 Vital para sacar de la pobreza a 45 millones de connacionales. El gran desafío de México radica en cómo incrementar la tasa de crecimiento de manera inclusiva y aplicar políticas que permitan sacar a unos 45 millones de mexicanos de la pobreza, manifestó el presidente del Banco Mundial (BM), Robert B. Zoellick. Por medio de un comunicado difundido por el organismo financiero internacional, en donde se hace referencia a la estrategia de asociación entre el BM y nuestro país, Zoellick destacó que México es la nación con el ingreso per cápita más alto de América Latina. "Ha logrado reducir drásticamente su grado de endeudamiento y su clasificación de crédito ha mejorado de manera notable desde la crisis financiera que sufrió en el decenio de 1990, al punto que hoy es un país estable en términos financieros. "Sin embargo, también es un país donde coexisten dos mundos, debido a la distribución desigual del ingreso, y mientras las elites urbanas estudian en escuelas privadas y en el extranjero, alrededor de 75 por ciento de la fuerza laboral ha recibido apenas un grado básico de educación o menos." En el marco de su visita de dos días a México, la agenda de Zoellick incluyó una reunión privada con representantes de estudiantes del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), así como un viaje a Tepoztlán para escuchar algunos testimonios de personas beneficiadas por el programa Oportunidades. En el comunicado señaló que para ayudar a enfrentar esa problemática, la estrategia de asociación centra su trabajo en acelerar el crecimiento, mejorar la competitividad, promover la inclusión social y reducir la pobreza. También en desarrollar la infraestructura y asegurar la seguridad energética, además de fortalecer las instituciones y proteger la sostenibilidad ambiental. Cambio climático Por otra parte y al hablar acerca del papel de México en la lucha contra el cambio climático -tema que será abordado este miércoles durante una reunión con el presidente Felipe Calderón-, destacó que entre los países en desarrollo el nuestro ha tomado la delantera. Sobre todo en cuanto a la adaptación al cambio climático y la mitigación de su impacto, y añadió que junto con el BM ha trabajado estrechamente para respaldar su programa de actividad en el medio ambiente. En el marco de su visita, sobresale la firma del convenio de préstamo por 501.25 millones de dólares entre Zoellick y el presidente Calderón, aprobado recientemente en respaldo de la ejecución de una nueva Estrategia Nacional contra el Cambio Climático. En este convenio, México se compromete a situar el cambio climático en un lugar prioritario de su política nacional de desarrollo, subrayó el BM, al apuntar que hoy el costo económico del daño ambiental equivale a cerca de 9 por ciento del PIB, y que casi 90 por ciento de ese costo se debe a la contaminación del aire. Asimismo, indicó que la estrategia de asociación destaca que nuestro país también tiene serios problemas de agua en las áreas más densamente pobladas, "pero ha dado pasos importantes hacia el manejo sostenible de este recurso. "Además, se ha constituido como uno de los líderes en el mundo en desarrollo en poner en marcha una estrategia nacional destinada a alcanzar un crecimiento bajo en emisiones", explicó Zoellick. Añadió que es uno de los seis países del orbe que han contribuido en el diseño de la estrategia, que abarca desde fuentes de energía alterna hasta sistemas de transporte. Finalmente, subrayó que México también ha ocupado un puesto de liderazgo en el diseño de soluciones para el desarrollo, como el programa de transferencias en efectivo condicionadas, Oportunidades, que premia a las familias que mantienen a sus hijos en la escuela y en buen estado de salud.